

Pressemitteilung Stadt Freyung, 30.11.2015

Erste Jahreshauptversammlung des Fördervereins Volksmusikzentrum Freyung e.V.

Freyung. Am vergangenen Freitag fand im Gasthaus Boxleitenmühle die erste Jahreshauptversammlung des Fördervereins Volksmusikzentrum Freyung e.V. statt. Pünktlich um 19 Uhr begrüßte der erste Vorsitzende Paul Brunner die anwesenden Gäste, darunter auch den Initiator des Projektes und ersten Bürgermeister der Stadt Freyung, Dr. Olaf Heinrich, und den 3. Bürgermeister der Gemeinde Röhrnbach, Leo Meier. Insgesamt fand erfreulicher Weise die Hälfte der 60 Mitglieder des Fördervereins den Weg zur Jahreshauptversammlung.

Der Förderverein Volksmusikzentrum Freyung e.V. wurde am 17. Dezember 2014 mit 24 Mitgliedern gegründet. Im Jahresrückblick dankte Paul Brunner allen Personen, Familien, Gruppen, Gemeinden und Unternehmen herzlich, die dem Verein seit Gründung beigetreten sind und das Projekt "Volksmusikakademie Bayern" dadurch finanziell und ideell unterstützen.

Zu den Initiativen des Fördervereins im vergangenen Jahr zählen unter anderem die organisierten Wirtshaustouren im Mai in Freyung und im Oktober in Röhrnbach. Jeweils vier Musikgruppen rotierten durch vier Gasthäuser und unterhielten das Publikum mit Volksmusik ohne Verstärker. Beide Veranstaltungen waren sehr gut besucht und trugen dazu bei, den Stellenwert der Volksmusik in der Region zu verdeutlichen. Die nächste Wirtshaustour findet am 07. Mai 2016 in Waldkirchen statt.

Weiter gibt es mittlerweile drei "Musikantenfreundliche Wirtshäuser" in Freyung. Die Verleihung erfolgt einmal pro Jahr und durch den Einsatz des Fördervereins Volksmusikzentrum gingen 2015 auch drei Plaketten nach Freyung: an das Wirtshaus "Zum Wendl", die Restaurant-Bar Veicht und das Gasthaus Passauer Hof. Die Idee hinter den Musikantenfreundlichen Wirtshäusern: Sänger und Musikanten spielen spontan und ohne Bühne und ohne Gage, allein für Getränke und eine Brotzeit zum eigenen Vergnügen und zur Unterhaltung der Gäste. Im kommenden Jahr sollen es noch mehr "Musikantenfreundliche Wirtshäuser" in der Region werden.

Darüber hinaus organisierte der Förderverein im September einen Tagesausflug ins tschechische Chýnov zu einem Blasmusikfestival mit Stadtführung oder Höhlenbesichtigung. Bei dem Festival trat auch die Freyunger Stadtkapelle auf. Zusammen mit der Stadtkapelle Chýnov und deren Kapellmeister Radek Hruška soll bereits 2016 ein internationales Musikseminar im Namen der Volksmusikakademie Bayern organisiert werden.

Neben diesen Aktivitäten war die Vorstandschaft des Fördervereins auch in den laufenden Projektfortschritt der "Volksmusikakademie Bayern" eingebunden. So besuchte man beispielsweise die Probenräume der Marktkapelle Obernzell und die Musikakademie Schloss Alteglofsheim bei Regensburg.



Nach dem Rückblick auf das vergangene Jahr übergab Paul Brunner das Wort an den ersten Bürgermeister Dr. Olaf Heinrich. Dieser stellte ausführlich den aktuellen Projektstand vor und dankte allen Mitglieder des Fördervereins. Es sei selten, dass für ein Projekt so frühzeitig ein Förderverein aus der Taufe gehoben wird. Bei einem Projekt dieser Größenordnung sei es jedoch umso wichtiger, es breit in der Region zu verankern und hier hätte der Förderverein im vergangenen Jahr wertvolle Arbeit geleistet. Außerdem kündigte Dr. Heinrich an, dass wohl im Januar die Zukunftspläne für das Ortingerhaus, in das die Volksmusikakademie ursprünglich einziehen sollte, bekanntgegeben werden.

Den Kassenbericht präsentierte Kassenprüfer Peter Attenbrunner. Kassier Ludwig Bauer sen. verwaltete zum Zeitpunkt der Prüfung im Oktober ein Guthaben von 20.124,67 Euro für den Förderverein. Zusammen mit Andrea Maier kam Peter Attenbrunner zu dem Ergebnis, dass die Kasse im vergangenen Jahr vorbildlich geführt wurde. Die Vorstandschaft wurde daraufhin einstimmig entlastet.

Nach dem offiziellen Teil wurde selbstverständlich, wie es sich für einen Förderverein Volksmusikzentrum gehört, noch gemeinsam musiziert.

Pressefotos:

PM_Jahreshauptversammlung_Förderverein:

Bürgermeister Dr. Olaf Heinrich erläutert den Anwesenden den aktuellen Projektstand der Volksmusikakademie Bayern.

Kontakt:

Laura Hermann, hermann@freyung.de, Tel. +49 8551/588-153